

La qualité revou
lonnaire de notre
equime exige que le
peuple, ses intérêts
es aspirations, et
drolts polari-
ent l'ensemble de
nos activités.
A. Sékou Touré

Redaction - Administration
Publicité
Adresse Télégraphique: Agutpres
B. P. 191 - TEL. 33-66 CONAKRY

TRAVAIL - JUSTICE - SOLIDARITE
ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE
DE GUINEE

EDITE PAR LA REGIE NATIONALE DE L'AGENCE GUINEENNE DE PRESSE

SOMMAIRE

Page 3
Un appel d'of-
fres
Page 4
Le navire Hope
Le J. O. de
Tokyo
Khrouchtchev a
démissionné

DISCOURS DU CHEF DE L'ETAT devant la conférence des pays non-alignés

Monsieur le PRESIDENT,
Messieurs les Chefs d'Etat et de
Gouvernement,

Au moment où s'ouvre cette
deuxième conférence internatio-
nale des Pays non-alignés du
monde, la délégation guinéenne
voudrait remercier le prestigieux
et le vaillant Peuple égyptien et
singulièrement son digne Chef, le
Président GAMAL ABDEL NAS-
SER pour la parfaite organisation
de cette réunion dans la ville his-
torique du CAIRE qui demeure l'un
des plus vivants foyers de la civil-
isation universelle.

NECESSITE DE GUIDER LES INEGALITES DANS LES RAP- PORTS INTERNATIONAUX

Le non-alignement qui préside
à cette seconde et importante con-
férence traduit parfaitement la
volonté de nos Etats de se dégager
des dominations de faits qui pé-
sur les pays non ou insuffi-
samment développés dans les do-
maines politique, économique, so-
cial et culturel. Ces pays doivent
mettre fin à toutes les entraves
qui freinent dangereusement le
processus de leur évolution quand
elles n'en contrecarrent pas systé-
matiquement le libre dévelop-
pement et l'épanouissement indé-
pendant de la personnalité de
leurs peuples. Caractérisés par les
mesures discriminatoires les plus
injustes, les concepts d'inégalité
qui masquent à peine leur fonde-
ment impérialiste. Les ingérences
inadmissibles et le contrôle mono-
polistique des courants interna-
tionaux du commerce et des é-
changes, ces diverses formes de
domination ont pour objet et con-
séquence pratique de maintenir
nos nations dans une sujétion per-
manente qui ne fait qu'accroître
le déséquilibre fondamental qui
existe au sein de la société inter-
nationale entre nations hautement
développées et nations sous-dé-
veloppées.

Il n'est pas vrai que l'intérêt
d'un peuple aussi responsable
soit-il lui commande d'intervenir
politiquement, voir militairement
dans les affaires intérieures d'un
pays voisin et à la plus forte
raison dans les affaires intérieures
d'un pays situé hors de sa sphère
géographique.

En réalité, le non-alignement
signifie le refus d'entériner le par-
tage du monde en zones d'influ-
ences et le rejet des concepts po-
litiques et doctrinaux élaborés
dans des situations historiques non
comparables à celles de nos pays.
C'est une conception impérialiste
que celle qui consiste à morceler

« Nous sommes, en effet, profondément soucieux de
voir mis en œuvre tous les moyens utilisables pour
que se précipite l'évolution qui conduise à l'harmo-
nisation des conditions de vie des peuples, à la
démocratisation effective des rapports internationaux,
à une meilleure compréhension entre les Etats et à
une plus étroite coopération entre nations! »

a déclaré le Président Ahmed Sékou Touré

le monde, à catégoriser les peuples
sans tenir compte des caractéris-
tiques et des réalités de leur évo-
lution propre.

**Aussi devons-nous affirmer
ici avec force qu'il n'y a pas
d'Etat plus responsable que
d'autres dans la direction des
affaires internationales, qu'il n'y
a pas de nation qui détienne le
droit de régenter l'évolution
de l'histoire universelle, qu'il
n'existe ni pays, ni peuple qui
ait acquis le privilège de régler
à son profit, la marche du monde.**

Il appartient à nos pays réunis
ici dans une même entreprise
résolue de défense des principes
internationaux de justice, de
liberté et d'égalité de faire com-
prendre aux puissances qui pré-
tendent à la direction du monde,
qu'une volonté unanime d'indé-
pendance réelle et de véritable
égalité rend désormais imprati-
quable toute forme d'impérialisme
et condamne à l'échec toute ten-
tative de domination directe ou
indirecte.

En conséquence, notre confé-
rence aura à étudier les mesures
les plus efficaces à concrétiser
notre solidarité commune afin de
décourager les ingérences et in-
terventions impérialistes et néo-
colonialistes, liquider les inéga-
lités dans les rapports interna-

Notre position : le neutralisme positif

Lors de son accession à l'indé-
pendance, la République de
Guinée, quant à elle, a proclamé
sa volonté de pratiquer sur le
plan international une politique
rigoureuse de neutralisme posi-
tif, une politique essentiellement
favorable à l'émancipation poli-
tique et à la promotion humaine

tionaux, briser l'élan des coali-
tions d'intérêt qui dominent les
courants commerciaux, et abolir
les privilèges monétaires et les
féodalités financières.

C'est le lieu de saluer les con-
séquences heureuses de la con-
férence de Belgrade qui a inspiré
la conférence mondiale sur le
commerce, laquelle a apporté une
contribution notable encore que
timide à l'approche des différents
problèmes avec lesquels nous
nous trouvons confrontés. Mais il
convient également de souligner,
et la conférence de Genève l'a
amplement démontré que le pro-
blème du commerce international
aussi important soit-il, n'est qu'un
aspect d'un problème plus global
dont les nombreuses et graves
incidences consacrent un déséqui-
libre grandissant entre les pays
non ou insuffisamment dévelop-
pés et les pays hautement déve-
loppés. Il est d'ailleurs signifi-
catif que nos nations, parfaite-
ment conscientes de l'extrême
préjudice que le non-développe-
ment fait subir à leurs peuples,
aient choisi une voie de déve-
loppement libre et indépendant
qui leur permet de tenir compte
à tous moments des intérêts ma-
jeurs de leurs sociétés et des spé-
cificités de la personnalité de
celles-ci.

de tous les peuples du monde.
Le neutralisme positif est
fondé tout à la fois sur une
volonté d'indépendance nationale
absolue et sur la claire cons-
cience de la nécessité de favoriser
une profonde modification dans
la nature des rapports interna-
tionaux. Les principes de base du

neutralisme positif que nous
avons énoncés en maintes occa-
sions et plus particulièrement à
la tribune des Nations-Unies
sont :

- La coopération loyale avec
tous les pays pour un progrès
universel juste et harmonieux ;
- Le respect de la souveraineté
des peuples ;
- La non ingérence dans les
affaires intérieures des Etats ;
- L'opposition à toute forme
de domination d'une nation par
un autre Etat, d'un peuple par
un autre Etat, d'une peuple par
un autre peuple ;
- Enfin le renforcement conti-
nuel de la liberté d'expression
et d'action des peuples.

Par ailleurs, la charte d'Addis-
Abéba, à laquelle nous avons
souscrit avec enthousiasme, con-
stitue un élément important pour
la consolidation des bases de
développement de nos Etats et

de l'extension de la liberté des
peuples d'Afrique.

Nous avons toutefois parfaite-
ment conscience de la nécessité
de multiplier les initiatives qui
instaurent dans le monde des
solutions justes, et permettent,
en conséquence, une transforma-
tion révolutionnaire des condi-
tions de vie de nos peuples, et
une modification fondamentale
de la nature des rapports interna-
tionaux. Car, en réalité, si nous
manifestons une volonté com-
mune d'assurer notre évolution
historique de manière libre et
indépendante, fidèles en cela aux
exigences humaines et aux aspi-
rations légitimes de nos peuples,
c'est bien parce que l'améliora-
tion qualitative et quantitative
de nos conditions d'existence tou-
autant que l'établissement ou
l'élargissement des bases maté-
rielles du développement écono-
mique de nos nations se heurtent
et s'opposent aux réalités d'une
situation internationale qui, à
notre corps défendant, aggrave les
différenciations et les discrimina-
tions au sein de la société univer-
selle. Les pouvoirs qui se sont
établis en la matière et dont nous
subissons les méfaits et que se
veut pareille, dans la mesure où
elle entend accentuer les désé-
quilibres résultants de l'évolution
anachronique de la société uni-
verselle pour prétendre légitimer
la prééminence d'une minorité
d'Etats dans la conduite et la
direction des affaires interna-
tionales.

(Suite page 2)

Le Président A. S. Touré en Arabie - Séoudite

A PRES une visite offi-
cielle de trois jours à
Amman, le Chef de
l'Etat guinéen, le Président
Ahmed Sékou Touré est
actuellement l'hôte du gou-
vernement et du peuple
d'Arabie séoudite.

Au cours de sa visite en
Jordanie, le Président Ahmed
Sékou Touré a discuté avec
le Roi Hussein des moyens
propres à renforcer les rela-
tions entre leurs deux pays
dans divers domaines, et no-

notamment la radiodiffusion.

Le Roi Hussein a égale-
ment accepté une invitation
du Président Ahmed Sékou
Touré à se rendre en visite
officielle en Guinée. La date
de cette visite sera fixée
ultérieurement.

Le Chef de l'Etat guinéen
qui est arrivé jeudi 15 octo-
bre en Arabie séoudite, se
rendra également en Irak
sur l'invitation du Maréchal
Aref, Président de la Répu-
blique irakienne.

La Guinée... l'Afrique... le monde...

Un appel d'offres

Le Ministre de l'Information, des Postes et Télécommunications lance un appel d'offres pour la construction des bâtiments d'un centre émetteurs de Télécommunications à Kipé (Région de Conakry).

Les travaux de construction comprennent :

1^o un bâtiment pour les émetteurs avec un poste pour transformateurs : Surface 2.400 m², volume 25.000 m³.

2^o un bâtiment pour groupes électrogènes : surface 1000 m², volume 15.000 m³. Les fondations de ce bâtiment sont déjà réalisées ainsi que 20 % de la construction en béton.

3^o une tour de réfrigération et des fondations pour réservoirs de carburants.

4^o des fondations pour les pylônes d'antennes : volume 3.000 m³ de béton armé.

5^o un poste de distribution extérieure avec transformateurs ; surface 3.500 m², volume 400 mètres cubes de béton armé.

6^o des travaux divers : construction de petites maisonnettes d'antennes, embranchement d'eau, canalisation, une clôture de 2.100 de longueur.

Les déblais et remblais d'une profondeur de 60 cm pour un câble de modulation de Conakry à Kipé d'une longueur de 16 km.

Tous les matériaux de construction étant livrés par le ministère de l'Information des Postes et Télécommunications, la ouverture de tous les bâtiments doit être assurés avant le 31 mai 1965 et l'édification complète du Centre achevée le 31 décembre 1965 au plus tard.

D'autre part, le Ministre de l'Information, des Postes et Télécommunications lance un appel d'offres pour la construction

IMPRIMERIE NATIONALE

L'Information
au service du
peuple et de
sa révolution

d'une cité d'habitation destinée aux techniciens du Centre Emetteur de Kipé.

Les travaux comprennent l'édification complète de vingt (20) villas dont les plans-types peuvent être consultés sur place à Kipé ainsi que les conditions d'exécution des ouvrages, tous les jours de 8 heures à 14 heures.

Pour tous renseignements complémentaires, les entreprises de construction sont priées de s'adresser directement de 8 h. à 14 heures à la Direction du Chantier à Kipé qui mettra à leur disposition les spécifications détaillées des travaux, les conditions d'exécution ainsi que tous les plans de constructions.

Les soumissions sont reçues au ministère de l'Information, des Postes et Télécommunications jusqu'au 30 Octobre 1964 à zéro heure délai de rigueur.

SPORTS... SPORTS... SPORTS

Suite de la page 1

L'Anglaise Mary Rand a remporté la médaille d'or avec 6 m., 76 cequi constitue un nouveau record du monde et un nouveau record olympique; l'ancien record appartenait à la soviétique Tatyana Helanortor.

1/4 de finale 100mètres

Les quatre premières de chaque série ont été qualifiées pour les demi-finales.

- 1 Harry Jérôme (Canada) 70" 3,

- 2 Trenton Jason (Etats-Unis) 10" 3, 3 Fritz Obersiebrasse (Allemagne) 70", 4 Groussou Coné (Côte-d'Ivoire) 10" 4.

1. Figuerola (Cuba) 10" 3, 2. emna en (wissilau) 10" 4 Claude Piquemal (France).

III. 1. Thomas Robinson (Bahamas) 10" 3; 2 Melvin Pender (E.U.) 10" 4; 3 Hidéo Ijima

(Japon) 10" 5; 4 Pablo Meneil (Jamaïque) 10" 5.

IV : 1 Bob Hayes (E.U.) 15" 3; 2 Herrera (Vénézuéla) 10" 4; 3 Shumann (Allemagne) 10" 6.

Headley (Jamaïque) 10" 4; 4 400 M. HAIES

Voici la liste des qualifiés pour les demi-finales les trois premiers de chaque série :

I. 1 Loer John Cooper (E.U.) 50" 5; 2 Gary (Australie); 3 Roberto (Italie) 51" 2.

II. 1. Warren Cawley (E.U.) 50" 8; 2 Juan Durza (Argentine); 51" 1; 3 Peter (Grande Bretagne) 51" 6. Qualification facile de recordman du monde Cawley.

III. 1 Wilfrid Geeroms (Belgique) 51" 3; 2 Emmet Roche (Australie) 51" 5; 3 James Luce (E.U.)

10.000 METRES

L'Américain William Mills a remporté la médaille d'or, en gagnant le 10.000 m, en 28' 24" 4/10, ce qui constitue un nouveau record olympique (l'ancien record était détenu par Bolotniou URSS à Rome en 28' 32" 2/10). William a battu dans la dernière ligne droite, le Tunisien Mohamed qui ne s'est incliné qu'à 10 mètres du poteau et l'Australien Gamondi, remporte la médaille d'argent en 28' 24" 8/10.

FOOTBALL

Groupe B : Tchecoslovaquie bat Corée 5-1.

Groupe C : Brésil bat Ghana 4-1. La Tchecoslovaquie est d'ores et déjà qualifiée et la Corée est éliminée.

Groupe D : Japon bat Argentine 3-2. Le Ghana est troisième de sa poule.

Comme les journées précédentes, la cinquième journée des 18e Jeux Olympiques a été caractérisée par plusieurs nouveaux records du monde.

ATHLETISME

Au 100 mètres féminin, la Noire américaine de Georgie, Tyus a égalé le record du monde en quart de finale, demi-finales et finales avec 11" 2/10. L'ancien record était détenu par l'Américaine Wilma Rudolph.

BOXE

Le Tunisien H. Galhia a battu W.A. Gerlac (Pays Bas) aux points au deuxième tour du tournoi de boxe olympique en super-Welter. Dans la même catégorie, F. Betaucourt (Cuba) a battu B.F. Fatah (Maroc) par K.O. technique au 1er round.

FOOTBALL

Trois rencontres comptant pour le tournoi olympique de football ont été disputées hier. Voici les résultats. **Poule A :** Roumanie bat Iran 1-0; Allemagne bat Mexique 2-0. **Poule B.** la Hongrie a battu la Yougoslavie par 6-5. Vainqueur de la Yougoslavie, championne olympique à Rome, la Hongrie devient favorite du tournoi. Elle disputera les 1/4 de finale contre la Yougoslavie. Le tournoi se poursuit aujourd'hui par ces matches Corée du Sud-R.A.U., puis Tchecoslovaquie-Bราซิล et Japon-Ghana.

L'Indonésie s'est retirée des Jeux Olympiques de Tokyo, après que ses athlètes et nageurs se soient vu refusé leur participation aux jeux.

Paris - Washington en vol direct

Le premier système électronique d'enregistrement des passagers et des bagages, conçu pour réduire au maximum le temps passé aux comptoirs et aux installations terminales des aéroports, vient d'être adopté par la Pan American et sera prochainement installé à New-York.

L'appareil destiné à informer instantanément le comptoir, élimine tout appel téléphonique avec le centre de contrôle d'embarquement. Il est composé de 22 interrogateurs télé-enregistreurs à tubes cathodiques revêtant l'apparence d'une machine à calculer montée sur un petit écran de télévision.

Placée à chaque comptoir interrogateurs - télé-enregistreurs seront reliés à une calculatrice IBM 1440.

Lorsqu'un passager se présentera au comptoir Pan Am, il suffira à l'employé d'inscrire le nom de ce dernier grâce à un système « presse-bouton » et de demander au télé-enregistreur une vérification de la réservation; la réponse s'inscrira immédiatement sur l'écran de la télévision. L'employé pourra alors enregistrer ou corriger les données reçues, puis transmettre le poids des bagages. L'enregistrement automatique des passagers au fur et à mesure de leur arrivée permet une rapide et meilleure sélection des places.

Vingt appareils semblables seront disposés aux principaux comptoirs du terminal Pan Am à l'aéroport J.F. Kennedy; deux autres à New-York. L'un à « East Side Terminal », l'autre au Pan Am Building.

Ce système électronique l'enregistrement sera mis en service au début de la pleine saison 1965.

Le premier vol direct entre Paris et Washington a été inauguré le premier octobre, a an-

noncé la direction de la Compagnie Pan American World Airways.

Les jet-clippers effectuent selon le communiqué, la traversée en 8 heures 40 minutes entre Paris et Washington le jeudi et le dimanche, et de Washington à Paris en 6 heures 30 minutes le mercredi et le samedi.

Si depuis le début de l'ère du Jet une liaison existe entre Paris et Washington, ce vol inaugural a marqué le premier service régulier, sans escale, entre ces deux villes.

HOROYA-Publicité.

Nouvelles brèves

Une vingtaine de membres de 15 associations des Irlandais d'Amérique ont manifesté devant le siège des Nations Unies, en portant des pancartes sur lesquelles on lisait: nous réclamons l'intervention de l'O. N. U. en Irlande et l'Angleterre a construit en Irlande un mur de berlin.

Selon un porte-parole des manifestations, les électeurs républicains d'Irlande du nord sont terrorisés par les forces britanniques.

M. Roberto Holden, président du gouvernement révolutionnaire d'Angola en exil, est arrivé mardi à Tunis venant du Caire où il avait participé à la conférence des pays non-alignés. A sa descente d'avion M. Holden a notamment déclaré:

Ma visite se place dans le cadre de la lutte des peuples africains contre le colonialisme. Il est bien entendu que le problème de l'Angola en lutte armée contre le colonialisme portugais demeurera au centre des conversations que j'aurai à Tunis.

Liste des élèves admis à l'examen de passage en 7^{ème} année R A. de Labé (suite et fin)

- | | |
|--|---|
| 169 Baldé Mamadou Oury A2, Konkola ; | 185 Diallo Alpha Oumar, Gadowoundou ; |
| 170 Bangoura Alpha Souleymane, Annexe Lycée ; | 186 Diallo Amadou Dian A3, Konkola ; |
| 171 Diallo Halimatou A1, Konkola ; | 187 Barry Daouda A3, Konkola ; |
| 172 Touré Issiaga, Annexe Lycée ; | 188 Camara Fanta, Annexe Labé ; |
| 173 Fofana Faya A3, Konkola ; | 189 Diallo Mamadou, Gadowoundou ; |
| 174 Barry Mamadou Ballo, Annexe Lycée ; | 190 Sossé Fatimata, Darabougou ; |
| 175 Bah Kadiatou dite Néné Fouta, Annexe Lycée ; | 191 Barry Boubacar Sidigui A3, Konkola ; |
| 176 Bah Alpha Oumar, Gadowoundou ; | 192 Baldé Mariama Dalanda, Annexe Lycée ; |
| 177 Diallo Alkhaly Boubacar, Popodara I ; Konkola ; | 193 Diallo Abdoulaye II A3, Konkola ; |
| 178 Barry Mamadou Oury A2, 179 Bah Ibrahimia, Annexe Lycée ; | 194 Sidibé Mamadou Kaly, Gadowoundou ; |
| 180 Baldé Oumar Taïré, Annexe Lycée ; | 195 Guillaouguy Fabou, Annexe Lycée ; |
| 181 Bangoura Alkhaly I, Annexe Lycée ; | 196 Diallo Abdoulaye Salina, Annexe Lycée ; |
| 182 Diallo Moustapha, Camp El Hadj Omar ; | 197 Touré Abdoulaye, Annexe Lycée ; |
| 183 Sy Ousmane, Koumba ; | 198 Diallo Mamadou, Camp El-Hadj Omar ; |
| 184 Barry Fatoumata, Annexe Lycée ; | 199 Bah Mamadou Dyoulé, Sannoun. |

La vie dans la Nation

Discours du Chef de l'Etat

L'esprit de domination et la volonté d'exploitation empêchent le développement de nos Etats

(Suite de la première page)

Nous avons tous suffisamment dénoncé le scandale que représente l'évolution des termes d'échanges et qui mène les pays insuffisamment développés à une paupérisation de plus en plus inquiétante. Nous avons aussi suffisamment stigmatisé les entraves portées à la liberté du commerce et l'arbitraire exercé par les pays hautement développés dans la fixation des prix internationaux pour ne pas avoir besoin d'en démontrer ici le mécanisme. Ce qu'il nous semble plus important de retenir, c'est que nos pays ne sauraient parvenir à un niveau de développement satisfaisant tant que subsisteront des pratiques politiques, économiques, commerciales et monétaires fondées sur l'esprit de domination et la volonté d'exploitation. L'on ne saurait accepter la fausse alternative, qui impose soit d'assurer un développement accéléré de nos économies pour briser le carcan impérialiste, soit de rejeter d'abord cette domination pour impulser ensuite un développement de nos économies. La lutte et le combat contre le sous-développement exigent l'affrontement à la fois politique et économique contre les forces de domination. Jouant sur nos besoins et nos impératifs économiques, ces forces ne sont pas prêtes à renoncer d'elles-mêmes aux pouvoirs qu'elles se sont arrogées pour assujettir à leurs intérêts égoïstes les activités et les ressources de nos peuples et de nos pays. Il est évident que tant que nous subissons ces forces d'inertie, nos capacités de développement indépendant demeureront tragiquement limitées, sinon compromises. Ainsi, il apparaît que nous devrions porter le principal de notre attention sur les moyens pratiques à mettre en œuvre pour réduire les forces de domination qui prévalent dans les divers domaines des activités internationales, fusent-elles militaires, politiques, économiques ou culturelles.

Dénoncer les interventions militaires et les ingérences politiques, unir nos efforts pour briser

Le non-alignement exprime une morale progressiste

Monsieur le Président, Le non-alignement, sous ce rapport, est donc politiquement fondé s'il entend devenir effectivement une force de dissuasion active qui s'engage et se mobilise contre les menaces et les visées impérialistes qui compromettent

la monopolisation internationale des activités économiques et commerciales, nous engager à détruire les féodalités financières, tel doit être l'essentiel de notre action commune qui confère au non-alignement un caractère actif, nécessairement progressiste et historiquement justifié.

Si nous avons eu conscience que l'achèvement de la seconde guerre mondiale marquait, avec la liquidation du colonialisme qui en fut une des conséquences directes, l'avènement d'une nouvelle ère pour la société internationale désormais en mesure de s'engager résolument dans la voie de la solidarité humaine, nous comprenons à présent que la conscience universelle et les intérêts solidaires de l'humanité doivent prévaloir sur les vieilles pratiques fondées sur les intérêts égoïstes des nations et la puissance d'Etats que leur évolution historique, presque comparable n'a pas empêché de s'affronter tragiquement par deux fois en un quart de siècle. Ce simple rappel historique infirme les assertions qui apprécient et mesurent les responsabilités internationales des nations selon leur puissance matérielle l'inhumanité que caractérise les régimes de ces Etats discrédité à jamais leurs aspirations à un leadership moral du monde.

La notion de grande puissance est en l'occurrence la plus dangereuse notion derrière laquelle se profilent les criminelles tentatives ou intentions de domination.

Si la force matérielle a servi dans le passé de critère de supériorité des nations ; désormais les exigences de l'histoire substituent à la notion de grande puissance basée sur la supériorité technique et l'argument de la force, celle hautement juste du degré de conscience politique et d'utilité sociale.

Aussi le peuple le moins nombreux et le plus dépourvu peut être par son attachement fidèle aux nobles idéaux de justice, de fraternité, de solidarité et de progrès humain, une grande nation, une grande puissance de la paix.

ensemble l'équilibre, la sécurité et la paix dans le monde. Par là, il revêt une nature fondamentale, une nature politique, qui pour n'être pas située dans les perspectives définies par les deux blocs, n'en répond pas moins aux réalités internationales

actuelles et donne aux généreuses aspirations d'évolution de la société universelle une dimension riche et nouvelle. A ce titre, le non-alignement exprime une morale internationale progressiste, dont la qualité universaliste aux idéaux communs que nourrissent les peuples pour le progrès, le bonheur et la sécurité par la paix et dans la paix.

Notre solidarité, basée sur des exigences communes et des difficultés semblables, ne saura-t mieux se manifester que par la conjugaison de nos efforts pour imposer cette nouvelle morale internationale conforme aux intérêts solidaires et aux aspirations fondamentales des peuples. Ce serait minimiser le rôle qui revient aux pays non-alignés que de leur dénier toute responsabilité politique, alors que les problèmes qu'ils entendent résoudre en coopération d'action sont des problèmes de nature politique. Nous sommes, quant à nous, convaincus que l'Organisation de l'Unité Africaine ne manquera pas d'analyser sous cet angle les travaux de la présente conférence afin d'en tirer les conclusions qu'ils comporteront.

Replacée dans son contexte historique avec son objet ainsi défini, il appartient à la seconde conférence des pays non-alignés de poser des principes politiques généraux sur lesquels s'appuieront les actions concrétisées de nos Etats si nous voulons lui assurer toute l'efficacité que nous en attendons.

Rien ne s'oppose d'ailleurs à ce que la confrontation de nos points de vue soit limitée en la matière à une simple approche, approche formelle, si d'aucuns pensent qu'une exploration plus approfondie risque d'entraver le déroulement de nos travaux. Ce qui importe, en l'occurrence, c'est de pouvoir établir ceux-ci sur les bases non équivoques, afin de serrer les différentes questions inscrites à l'ordre du jour, aborder leur discussion dans un esprit qui aura été préalablement défini, en vue d'arrêter des solutions conformes à nos préoccupations mutuelles.

La délégation guinéenne entend, quant à elle, rechercher toutes les bases de coopération commune en conformité avec l'objet même de la présente réunion ; elle s'engage, par avance, dans le cadre des principes de l'O.U.A., à porter son total appui à toutes les initiatives et décisions qui donneront une plus grande efficacité pratique à nos travaux.

Nous sommes, en effet, profondément soucieux de voir mis en œuvre tous les moyens utilisables qui conduise à l'harmonisation pour que se précipite l'évolution des conditions de vie des peuples, à la démocratisation effective des rapports internationaux, à une meilleure compréhension entre les

Etats et à une plus étroite coopération entre les nations. Nous ne saurions oublier, en effet, que ce sont là autant de facteurs qui s'inscrivent positivement en faveur de la libération totale de notre continent, en faveur de la disparition des multiples discriminations, dont nos peuples sont injustement frappés et en faveur du renforcement des bases de l'Unité Africaine, de l'unité des pays du Tiers-Monde et de l'unité de tous les peuples.

Sur le plan international, des réformes s'imposent dans les domaines de l'économie, du commerce, des monnaies, dans les termes des échanges, etc.. La responsabilité d'opérer ces réformes revient à tous Etats conscients de la nécessité de promouvoir le progrès général de la société humaine, à toutes les nations déterminées à consolider les fondements de la société universelle, à tous les peuples engagés résolument dans l'édification d'un monde nouveau, au sein duquel l'homme enfin reconcilié avec lui-même aura substitué la sécurité à la crainte, l'amitié à la haine, la solidarité entre nations à l'égoïsme des Etats dits riches.

Les pays non-alignés doivent fonder un monde et un ordre nouveau

Une importante recrudescence des ingérences dans les affaires intérieures des Etats a déclenché une succession d'interventions militaires délibérées au Congo, au Sud-Vietnam et tout récemment au Nord-Vietnam qui menacent l'autorité politique et l'influence morale de l'Organisation des Nations-Unies, au point qu'il revient aux pays non-alignés et aux autres Etats pratiquant le neutralisme positif de restaurer et d'élargir cette vocation à fonder un monde et un ordre nouveau acceptables pour toute la société universelle. La restauration de l'autorité politique et de l'influence morale de l'organisation internationale implique la démocratisation poussée de ses organismes selon l'esprit même de sa charte.

Fondée sur une coopération véritable, une loyauté de plus en plus affirmée dans les intentions et confirmée dans les faits, la solidarité internationale doit transcender les dangereuses tendances des blocs, les conflits de tendances au sein de groupes ayant volontairement opté pour des régimes de nature similaire,

Les peuples d'Afrique, les peuples d'Asie et aussi les peuples d'Amérique réunissent aujourd'hui les conditions objectives d'un tel engagement qui répond à la nécessité de préserver et de consolider leurs souverainetés nationales trop souvent mises en péril par les actes, les menées et les tentatives de domination de l'impérialisme et de son sous-produit le néo-colonialisme, et qui permet l'extension des pouvoirs de libre choix et de libre décision qu'implique un développement indépendant conforme aux besoins impérieux et aux aspirations légitimes de leurs peuples.

Mais il est bon de rappeler à ce propos que la consolidation des conditions de la paix dans le monde et le triomphe du principe de la coexistence pacifique sont indissociables d'une totale neutralisation politique des forces de domination. Nous ne devons pas ici fermer les yeux sur les réalités nouvelles qui son intervenues dans la vie internationale depuis l'historique conférence de Belgrade.

Ce serait se leurrer tragiquement que de se réclamer de la solidarité internationale si l'on prend parti dans l'affrontement des blocs, ou si l'on aiguise les divergences latentes ou affirmées qui se font jour au sein des groupes idéologiques ou d'intérêts. La République de Guinée, quant à elle, est d'autant plus résolue à ne prendre aucune part à des débats de cette nature, qu'elle est convaincue que la contradiction fondamentale dans la situation mondiale se situe dans les différenciations de vie des peuples et que l'importance et l'aggravation du déséquilibre qui en résulte ouvrent la voie aux principales luttes d'influence qui se manifestent dans le monde.

La solidarité internationale active n'est donc pas une simple clause de style. Elle est une exigence fondamentale à laquelle se rattachent tous les problèmes qui affectent les intérêts supérieurs de la société internationale elle englobe dans une même conception réaliste de l'évolution historique des sociétés tous les aspects qui concourent à lui donner un contenu humain de progrès véritable.

(A suivre)

TRAVAIL - JUSTICE - SOLIDARITÉ

Organe
Quotidien
du
Parti
Démocratique
de Guinée

COMPTE CHEQUES POSTAUX 6979
BANQUE REPUBLIQUE DE GUINEE
3-34-32

La rencontre des pays non-alignés apportera des modifications profondes dans le sens de la paix mondiale déclare M. Diallo Telli

De retour du Caire, M. Diallo Telli, secrétaire général de l'Organisation de l'Unité Africaine, a souligné dans une déclaration à la presse le rôle de premier plan joué par l'Organisation au cours de la conférence des pays non-alignés qui vient de se tenir dans la capitale égyptienne.

« L'O.U.A., a-t-il dit, est apparue comme une force structurée du non-alignement. Son rôle apparaîtra plus encore dans la mise en œuvre des décisions qui ont été prises. » « La conférence du Caire a encore dit le secrétaire général de l'O.U.A., a prouvé la maturité des peuples d'Afrique, d'Asie et d'Amérique latine qui ont participé à ses travaux. Elle a montré que ces peuples sont parfaitement capables de résoudre leurs problèmes eux-mêmes. L'avenir montrera que la rencontre des pays non-alignés apportera des modifications profondes dans le sens de la paix mondiale et un peu plus de justice sur la terre. »

Parlant des travaux du comité de libération de l'O.U.A. qui se sont déroulés au Caire à l'issue de la conférence, M. Diallo Telli a indiqué que les travaux avaient porté sur deux points principaux :

1) le problème des rapports entre le Secrétariat général de l'O.U.A. et le comité.

2) le problème de la réconciliation entre les divers mouvements nationalistes qui luttent contre la domination portugaise en Afrique. Cette question a été plus particulièrement traitée par la commission de réconciliation créée en juin dernier lors de la conférence africaine au sommet du Caire. Le comité de libération reprendra ses travaux le 16 octobre, à Dar-Es-Salam où se trouve son siège permanent, a précisé M. Diallo Telli.

En ce qui concerne la commission ad hoc sur le Congo, le Secrétaire général de l'O.U.A. a déclaré qu'il appartenait au président de la commission, M. Jomo Kenyatta, de convoquer les membres à temps utile.

D'autre part, le Président Sourou Migan Apity, revient lui aussi du Caire, satisfait des résultats de la conférence.

« Nous revenons du Caire, a-t-il dit, avec l'inébranlable décision de demeurer des non-alignés : nous avons établi un programme pour la paix et la coopération internationales.

« De nombreux changements, a poursuivi le Chef d'Etat d'ahomémen sont apparus dans le monde, et la guerre froide a perdu beaucoup de son acuité. »

« M. K. » démissionne M M. Brejnev devient chef du P.C.U.S et Kossyguine Président du Conseil

DEUX communiqués publiés simultanément par le Praesidium du Soviet Suprême et par le plenum du Comité Central du Parti communiste de l'Union Soviétique ont annoncé jeudi soir à Moscou la démission de M. Nikita Khrouchtchev de toutes les fonctions qu'il occupait en sa double qualité de chef de gouvernement soviétique et de secrétaire général du P.C.U.S.

Les communiqués officiels non assortis de commentaires se bornent à indiquer que M. Khrouchtchev, en raison de son âge avancé et de l'aggravation de son état de santé, a exprimé le désir d'être libre. Ils ajoutent que M. Léonid Brejnev devient chef du Parti et M. Alexis Kossyguine, chef du gouvernement. Ce dernier s'est déclaré résolu à s'acquitter de ses nouvelles tâches sans toutefois donner la moindre indication sur la manière dont il entend conduire les affaires. Les observateurs croient peu probable un changement d'orientation, M. Brejnev aussi bien que M. Kossyguine étant réputés disciples fidèles du leader démissionnaire.

S'ils sont d'accord sur ce point, les observateurs sont loin de l'être dans la recherche des raisons de cette démission que rien, en tout cas pas celles officiellement annoncées, ne laissait prévoir pour l'immédiat. D'aucuns ne sont pas loin de penser que le contexte international — dominé par les conflits que l'on sait — puisse en avoir été l'élément décisif.

En tout état de cause, cette démission prend l'allure d'un événement particulièrement suivi par les chancelleries où

Le navire hôpital « Hope » est arrivé hier après-midi dans le port de Conakry où il a été accueilli au nom du Parti, du gouvernement et du peuple de Guinée, par le Dr Diallo Abdou-rahmane, membre du Bureau Politique National et ministre de la Santé publique et des Affaires sociales, entouré d'une importante délégation du personnel médical et para-médical de la capitale.

Auparavant le ministre de la Santé publique et des Affaires sociales, s'était fait présenter par M. Martins, responsable en Guinée du « Projet Hope », l'équipe de spécialistes américains arrivés la veille dans notre Capitale.

Après les manœuvres d'accostage qui ont duré près d'une

heure sous une chaleur caniculaire, les personnalités guinéennes conduites par M. Loeb James, ambassadeur des USA en Guinée et Madame, ont été présentées au Dr Stubenbord, médecin-chef du bord, par le Dr William Walsh, directeur du « Projet Hope » avant de se trouver réunis sur le pont promenade, avec l'ensemble des spécialistes américains du navire.

M. le Dr Diallo Abdourahmane, en termes brefs mais comoiens touchants, a souhaité la bienvenue aux hôtes de la République.

« Je suis heureux de vous souhaiter la bienvenue en terre guinéenne, au nom du Parti, du gouvernement et du peuple de Guinée qui sauront apprécier a

sa juste valeur, la contribution que vous apportez au soulagement de ses malades et au perfectionnement de son personnel paramédical. Votre séjour de 11 mois vous permettra, j'en suis convaincu de mieux nous connaître et de mieux nous comprendre. Ce n'est pas le moindre des profits que vous tirerez de votre contact quotidien avec nos praticiens qui ont à cœur de mieux vous Comprendre et partant, de s'initier avec votre aide, aux méthodes modernes dans le domaine médical. L'étroite collaboration qui présidera, vos relations professionnelles et humaines, profitera à la coopération amicale entre nos deux peuples que lient déjà de nombreux actes de mutuelle compréhension et de solide amitié ».

En réponse, M. William Walsh, au nom de l'ensemble des spé-

cialistes américains, a remercié le Parti, le gouvernement et le peuple de Guinée, de la chaleur de l'accueil qui a été réservé en Guinée, à ses collaborateurs et à lui-même.

« Une année de collaboration intime et fraternelle avec le personnel médical et paramédical de votre pays, sera pour nous j'en suis sûr, une expérience fructueuse. Nous connaissons la tâche de vos praticiens et notre souci est de les aider à surmonter les multiples difficultés qu'ils rencontrent dans l'exercice de leur profession combien noble et exaltante : soulager le malade redonner la santé à ceux qui en manquent. Notre souhait est d'être auprès des vôtres, des fideles ambassadeurs, de la médecine américaine et de la pensée intime de notre peuple tout entier ».

M. Loeb James, ambassadeur des Etats-Unis d'Amérique en Guinée, a clôturé cette sympathique cérémonie, en précisant la sincère volonté du peuple des Etats-Unis à collaborer étroitement avec le peuple et le gouvernement guinéens pour le renforcement de l'amitié et de la solidarité qui les lient. Je suis heureux que mes compatriotes, viennent en Guinée, apporter le message de paix et de l'amitié du peuple américain.

Le personnel médical et paramédical guinéen a été ensuite invité à visiter les installations du navire-hôpital à bord duquel, une brillante réception a été organisée en son honneur.

I. M.

Le s/s "HOPE"

est arrivé à Conakry

I.O. de Tokyo

Résultats des quatrième et cinquième journées L'Indonésie se retire des Jeux Olympiques

La quatrième journée du 18e jeux olympique a été marqué mercredi par la victoire de l'équipe américaine dans la répartition des médailles. En effet elle détenait sept médailles d'or, sept d'argent et six de bronze, devant l'URSS classée deuxième, qui en avait respectivement 4, 3 et 5, le Japon, troisième avec 4, 0 et 3.

Mais voici quelques résultats détaillés de cette quatrième journée :

Natation

L'Américain Steve Blar a égalé le record du monde du 100 m. nage libre détenu par le Français Gottvaldes. Au relais 4 x 100 m. nage libre messieurs les Etats-Unis ont été premiers, remportant ainsi la médaille d'or dans cette épreuve.

Relais 4 x 100 m. libre dames.

Ont été qualifiés pour la finale qui a été disputée jeudi :

Australie 2' 11" 8/10, Etats-Unis 4' 12" 2/10, Hongrie 4' 13" 4/10, Suède 4' 13" 5/10, Hollande 4' 14" 3/10, Canada 4' 15", Italie 4' 15".

Par ailleurs, la finale du 100 m. nage dames a été remportée par l'Américaine Cthie Fergus en 1' 7" 7/10 qui a battu ainsi les records du monde et olympique. Christine Caron (France) qui se classe seconde et remporte la

médaille d'argent a été chronométrée dans le temps de 1' 7" 9/10 record d'Europe et de Français. Gimie Aumel (Etats-Unis) est arrivée troisième en 1' 8".

Au 400 m x 4 nage messieurs finale, l'Américain Dic Roth a battu les records du monde et olympique en 4' 45" 4/10. Il a remporté aussi la médaille d'or de l'épreuve.

Sur 100 mètres papillon James, au cours de l'épreuve disputée mercredi matin, l'Américaine Sharn Storder a battu le record en 1 minute 7 secondes.

Javelot

Javelot: Le Finlandais Paul Mevala est champion olympique avec un jet de 82 m. 66, réussi à son quatrième essai. Il devance

Javelot: Le Finlandais Pauli Mévala est champion olympique avec un jet de 82 m. 66, réussi à son quatrième essai. Il devance dans l'ordre le Hongrois Gergely médaille d'argent et le soviétique Ulsar 82 m., 32.

Yar Luis 80 m., 31, médaille de bronze. C'est la première fois qu'un Finlandais est champion olympique du javelot depuis la victoire à Londres en 1948 de Rautavaara 69 m. 77.

Saut en longueur féminin

(Suite page 5)